
V o r r e d e.

Viele Aeltern, meiner jungen Leser, werden sich noch mit Vergnügen aus ihren Jugendjahren Weisens Kinderfreund und der anziehenden Erzählungen, Gespräche und Schauspiele, die er enthielt, so wie der Aeltern, Kinder und Hausfreunde, die darin auftraten, erinnern. — Das Vorzüglichere dieser Schrift bemühte ich mich beizubehalten; dagegen aber zu vermeiden, was mir für Kinder zu einförmig, trocken und gedehnt schien. Mehr Abwechslung in die Unterhaltungen zu bringen, benützte ich mancherlei Wissenschaften, um sie in der Folge zu einer vollständigen Ganzen zu vereinigen, wodurch nicht nur Kinder, die sich einer sorgfältigen Erziehung und eines gründlichen Unterrichts erfreuen, es als Vorbereitung zu denselben, sowohl als zu ihrem Vergnügen gebrauchen können; sondern auch Diejenigen, welche dieser Vortheile entbehren, oder auf dem Lande erzogen werden. Junge Mädchen, die dieses